

La Fondation ACTION ENFANCE va ouvrir deux Villages d'Enfants et d'Adolescents en Loire-Atlantique (44)

ACTION ENFANCE vient de remporter un appel à projets du Département de Loire-Atlantique. Ainsi, dans quelques mois, la Fondation s'implantera dans ce département en ouvrant deux Villages d'Enfants et d'Adolescents permettant d'accueillir 100 enfants en danger, placés sur décision du Juge des enfants. Cette annonce s'inscrit dans un contexte mouvant pour la protection de l'enfance et confirme la pertinence du mode d'accueil singulier d'ACTION ENFANCE pour aider des frères et sœurs, aux parcours de vie chahutés, à se reconstruire.

Deux nouveaux Villages d'Enfants et d'Adolescents en Loire-Atlantique

Pour cet appel à projets, la Fondation a répondu avec une proposition basée sur ses fondamentaux : l'accueil de fratries accompagnées par des éducateurs familiaux dans un environnement à taille humaine – avec le souci de prendre au mieux en compte les besoins spécifiques du département.

Quelques chiffres :

- **3299 enfants** ont connu une mesure de placement en Loire-Atlantique en 2021
- **543 fratries confiées au 31 décembre 2021, et seulement 51 places dédiées à l'accueil de frères et sœurs ensemble**

C'est dans ce contexte que la Fondation a répondu à cet appel à projets et c'est dans les secteurs de **Châteaubriant** et de **Saint-Nazaire** que ces deux nouveaux Villages verront le jour en 2025, permettant ainsi d'accueillir 100 enfants et jeunes (soit 50 par Village). La Fondation ACTION ENFANCE travaille actuellement avec différents acteurs et élus pour identifier des communes susceptibles d'accueillir ces Villages.

LES CHIFFRES CLÉS - POUR CHAQUE VILLAGE

- **8 maisons d'habitation**
- **50 enfants accueillis (6 enfants par maison)**
- **2 studios pour deux jeunes en autonomie**
- **2 espaces Parents-Enfants**
- **32 éducateurs familiaux**
- **1 équipe de cadres et administrative**
- **1 équipe technique**



Perspectives 3D du futur Village d'Enfants et d'Adolescents de Chinon (Indre-et-Loire)



Village d'Enfants et d'Adolescents de Sablons (Gironde), inauguré en 2022

L'accueil de fratries, pilier du modèle ACTION ENFANCE

Depuis plus de 65 ans, la Fondation promeut et développe un modèle d'accueil basé sur l'un de ses fondamentaux : l'accueil de fratries. « **Depuis toujours, nous avons la conviction profonde que les frères et sœurs placés pourront se reconstruire dans de meilleures conditions en grandissant ensemble. La séparation d'avec les parents constitue déjà une grande rupture pour ces jeunes et nous avons toujours cherché à éviter le double traumatisme que constituerait une séparation d'avec la fratrie.** » explique François Vacherat, Directeur Général d'ACTION ENFANCE.

« **Nous notons aujourd'hui un vrai changement de paradigme dans la prise en charge des enfants en danger et séparés de leurs parents. Les appels à projets qui émergent au sein des différents départements français mentionnent d'ailleurs tous aujourd'hui cette notion d'accueil des frères et sœurs ensemble. C'est une bonne nouvelle pour ces enfants et nous pouvons nous en réjouir, cela augmente de façon concrète leurs chances de bien grandir, d'avancer malgré les épreuves qu'ils ont subies. Par ailleurs, dans un contexte où les placements augmentent et où les familles d'accueil disparaissent, le modèle du Village d'Enfants et d'Adolescents prend tout son sens.** » complète Marc Chabant, Directeur du développement de la Fondation.

Un accueil de type familial en maison

Outre l'accompagnement des fratries, ACTION ENFANCE propose également un accueil de type familial qui offre aux enfants un cadre de vie sécurisant, de qualité et à taille humaine. « **Nos Villages d'Enfants et d'Adolescents sont constitués de la même façon qu'un lotissement résidentiel : plusieurs maisons qui accueillent chacune 6 enfants (1 à 2 fratries). Chaque maison comporte des pièces de vie commune, salon, cuisine et une chambre pour chaque enfant. Ce principe de petites maisons a plusieurs avantages : c'est sécurisant, chaleureux et rassurant pour les enfants et les jeunes.** » complète François Vacherat.

Un enjeu environnemental important

Ces deux nouveaux Villages d'Enfants et d'Adolescents de la Fondation auront la particularité d'être des « ÉcoVillages » s'inscrivant ainsi dans une démarche d'écoresponsabilité, en proposant un lieu d'accueil labellisé E+C-, qui allie performance énergétique du bâti, faible impact carbone et modération dans la consommation de sols. Ce projet vise également à faire de l'éveil à l'environnement un outil d'éducation auprès des enfants accueillis.

[Découvrez en vidéo comment fonctionne un Village d'Enfants et d'Adolescents \(cliquez ici\).](#)

Pour toute demande de tournage, interview, rencontre, merci de contacter nos services de presse :

ACTION ENFANCE :

Camille Rolland – 06 75 84 52 08 – camille.r@tmarkoagency.com

Kevin Berenguer – 06 46 73 50 05 – kevin.b@tmarkoagency.com

Département de Loire-Atlantique :

Anaïs Hubert : 02 40 99 11 13 – anaïs.hubert@loire-atlantique.fr

La Fondation ACTION ENFANCE, au service de la Protection de l'enfance

En France, depuis 65 ans, ACTION ENFANCE a pour mission de protéger l'enfance. La Fondation accueille, protège et éduque des frères et sœurs en danger, de la petite enfance à la vie adulte. Séparés de leurs parents sur décision du juge des enfants, pour cause de maltraitance, de négligences ou encore de graves difficultés familiales, les 1000 enfants confiés à ACTION ENFANCE sont ainsi réunis dans des Villages d'Enfants et d'Adolescents, composés d'une dizaine de maisons à taille humaine et chaleureuses, dans lesquelles ils peuvent se reconstruire, entourés d'éducateurs familiaux. ACTION ENFANCE porte en effet la conviction que frères et sœurs grandissent mieux ensemble en leur offrant un cadre stable, éducatif et protecteur, afin de les aider à mieux grandir et s'insérer dans la société. ACTION ENFANCE est une Fondation agréée par le Comité de la Charte du don en confiance.

www.actionenfance.org

<https://www.facebook.com/Action.Enfance>